

Thithinën : Le monde est dangereux à vivre ! Non pas tant à cause de ceux qui font le mal, mais à cause de ceux qui regardent et laissent faire. Albert Einstein

Hnying : Qu'est-ce qu'un virus ?

La rédaction: Finies les fortes émotions au sujet du mariage du fiston mais aussi au sujet de l'anniversaire de mes 18 ans. Place aux remerciements à celles et ceux qui ont bien voulu me dédier quelques notes de bonne humeur de leur vie infinie. Oleti-atraqatr. Une note particulière aux gens de Hunöj qui sont venus en grand nombre (y en a qui ont fait le déplacement de Drehu) à RS et au foyer wallisien pour apporter leur soutien pour le travail de mon fils. Certaines personnes sont venues se mélanger à la multitude et je n'ai pas eu l'occasion de les saluer. Beaucoup de respect et de reconnaissance. Silence. Oleti-atraqatr la famille.

Le temps s'en va et à la vitesse grand V. Il nous échappe. Cela entraîne des vies dans son sillage. J'ai une pensée triste quant à la disparition de Nyikeine Marianne qui travaille à la bibliothèque Löhna ne Drehu. Elle est partie dans le monde vaporeux des aïeuls en début de semaine. Quand je vais à Wé pour une course et que je fais un petit tour à la bibliothèque, c'est elle qui m'accueille. Et on passe du temps autour d'un café en échangeant sur tout. Pareillement, pendant les salons du livre. Elle fait partie de mon monde comme la bande des médiathèques du Nord. Toujours un grand plaisir à les rencontrer. Condoléances à la famille et à la chefferie de Gaica. Oleti atraqatr pour la partie de vie partagée.

Bonne lecture à tous.

Wws

Ngazo e zööng

Oleti, Nuelasin ! Hapeue lai ? Une petite pensée, pour encourager nos enfants, nos jeunes, nos parents face à cette nouvelle entrée 2022, où tous se posent sur nos consciences et nos quotidiens... Que Faire ? Que Dire ? Nous sommes voués au détriment de tous ces événements survenus aujourd'hui... Tout est entré par la grande porte de nos cases... Il n'est plus au elesir, mais, dans nos deux sehnë et au hnexöt... Un petit feu dévastateur du Virus Delta Covid et O'Micron qui a fait bcp couler des larmes... dans nos clans, dans



nos familles, dans notre pays Kanaky Nouvelle Calédonie. On se pose toujours des tas de questions concernant le comportement sanitaire... Bref ! Maintenant, j'interpelle chacun et chacune ensemble à lutter mais comment ? D'autres respectent les consignes et certains ne respectent pas... J'encourage chacun de nous pour que cela se passe dans de bonnes conditions, et aussi surtout avoir un meilleur estime de soi dans notre entourage. Iji hnyawa itre trepe drösinöe matre lepe trij itre cajolijol ngöne imano, me ite haiwene alekol, me haö. Nous sommes nés pour la Réussite... Reve-

nons à notre Originalité... Oleti nge ase-hë... **Hnamiatr Laxa Wejiemë.**

Oleti Sinewatreh, Catrepikö atre catr, **WJH**

Uzb Sww Merci pour les news de la vallée et pour nos Svnrs. J'ai adoré ma tite lecture de ce matin Nuelasin 76 comme tant d'autres que j'ai pu lire jusk'a m1tenan. surtout à la question : Que pensez vous des décisions de nos chefs ? beaucoup de nos gens font le même constat sur le blocage à répétition de Wanaham mais voilà personne pour le dire ouvertement. C très triste.

Tedo la classe

Ma iesoje

Vetchaong dans les salons.
Nous sommes seulement à la 3ème sortie de notre journal. Cela est dû à mon déplacement en Métropole au mois de mars et début avril. Une sortie où le Vetchaong était mis à l'honneur. À mon départ, Mr Pierre a dit d'arroser le salon du livre de Versailles Paris et le festival du cinéma du Pacifique de Rochefort des journaux du CDT. Alors, je rassemblais les anciens numéros de l'année passée et en fis quelques compilés. Je fis deux piles. Une pour Versailles et une pour Rochefort. Pendant les deux événements, les deux tas de journaux ont été épousés au bout du troisième jour. Quand je dis que les numéros sont tous partis, c'était que je ne suis pas revenu avec un seul exemplaire dans mes bagages. Plutôt bien. Et j'en ai fait le compte rendu aux classes dont j'ai la charge. Je leur disais par exemple que les personnes qui ont partagé les écrits étaient émerveillées. Elles étaient d'abord étonnées du rythme de

sortie du Vetchaong. Toutes les semaines scolaires. Elles étaient aussi surprises que le journal soit écrit par des élèves de collège. Je leur expliquais alors le fonctionnement du journal. Les élèves produisent des articles que je compte comme des devoirs de rédaction. La saisie est faite par quelques élèves, soit pendant mon cours de Français, soit en dehors des cours de Français dans une autre salle du collège. Je fais ensuite la mise en page du journal dans Publisher. Je sors après la mouture et quelques exemplaires en donnant à des collègues qui en font la correction. Le journal est imprimé dans la salle d'informatique le mercredi après-midi. Le lendemain, je le distribue aux élèves pour la lecture, les commentaires et d'autres réactions. **HL 2018**



Les quelques maladie connues dans la langue Drehu.

L'état de malade (wezipo/mec) en drehu ne diffère pas de l'état de mort (wezipo/mec). les deux mots me et wezipo signifient à la fois malade

Humeur : ... Pap's: Demi-savant

Que est ce que tu connais même pas $4+2$? Mais 4 et 2 = Öö...



Egeua !



H.L

Oui, on ne doit plus sortir pendant l'alerte 2. Je sais !

Mais pourquoi tu me proposes d'aller à la pêche à Mele ?



H.L

Prière : Aujourd'hui, nos élèves partent en vacances. Je prie l'Invisible pour qu'il les assiste. En 2020, à une des vacances de deux semaines, tous sont partis mais au retour un des nôtres manquait à l'appel. Il était parti dans le monde des aïeuls. Il s'était donné la mort par pendaison. Mon Dieu !



Responsable de la publication:
Léopold Hnacipan
hnacipanl@gmail.com